



Associació
Naturista
Valenciana



Promoviendo el desnudo social

Manifiesto conjunto Salvem la Renegà – Associació Naturista Valenciana

Oropesa, 17 de agosto de 2024

Agosto de 2004. Un lugar de gran valor ecológico fue arrasado por las llamas. Frente a las peticiones reiteradas de declaración de la zona como paraje natural, el Consell alegaba que más de la mitad del paraje era propiedad de la familia Trénor y que no tenía competencias para hacerlo. Solo cuando se descubrió que, en realidad, el entonces Conseller de Territorio, Rafael Blasco, estaba negociando en secreto con dicha familia la urbanización del paraje, la presión ciudadana y ecologista consiguió dar un giro de 180° para convertir aquel bosque quemado en un parque natural: era el bosque de la Vallesa, actualmente parte del parque fluvial del Túria. Unos pocos tomaron partido, movilizaron a muchos otros y consiguieron evitar, no sin esfuerzo, lo que parecía inevitable.

Veinte años después, de nuevo, nos encontramos con una situación similar, ante la que no se puede ser neutral: la neutralidad, que en realidad debiéramos llamar pasividad, allana el camino de aquellos que quieren dar carta de naturaleza a uno de los más graves casos de usurpación de un bien común en beneficio de unos pocos. Y, desgraciadamente, estos hechos son invisibles para la gran mayoría de la opinión pública....

Nosotros, desde luego, no somos neutrales. Frente a la invisibilidad de los hechos que se pretenden llevar a cabo, frente a las acciones de blanqueo ecológico (*greenwhasing*) de *Azul Marino*, frente a una normativa urbanística municipal regresiva y perjudicial, frente a las acciones directas tanto activas como pasivas que quieren destruir la Zona Especial de Conservación de la Red Natura 2000 de la Unión Europea (que comprende la playa de tradición nudista de Oropesa y el espacio natural de la Renegà), Salvem la Renegà y la Associació Naturista Valenciana reclamamos el respeto de la tradición natural del paraje de la Renegà y la tradición nudista de más de cincuenta años de la playa actualmente denominada *Barranc de Bellver*, aunque para todos siga siendo la zona nudista de playetes. Hoy lo hemos simbolizado con una cadena humana, como también lo hicimos en la primavera del año pasado en la playa de la Renegà. Hoy, como aquel día, denunciemos el grave peligro que corre todo este paraje, uno de los pocos de nuestras costas que permanece prácticamente virgen, y el desprecio que se muestra a la importancia del bien común y al patrimonio natural que nos envuelve por parte de los actores que pretenden su destrucción.

Si hasta la toma de posesión de la actual corporación municipal (tras las elecciones municipales de mayo del pasado año), las acciones combinaban la inacción de la corporación municipal (manteniendo un Plan General de Ordenación Urbana del año 1982, u obviando la obligada instalación por ordenanza municipal de la cartelería señalando la tradición nudista de esta playa,) con las acciones de blanqueo ecológico (*greenwhasing*) lideradas por la fundación *Azul Marino*, (una fundación que invita a mirar a los fondos

+34 628 085 743
www.anva.es
info@anva.es

www.salvemrenega.org
comunicacionrenega@gmail.com



@ANVANaturismo

@salvemrenega



Associació
Naturista
Valenciana



Promoviendo el desnudo social

marinos para que nos olvidemos del expolio de los espacios costeros a manos de la especulación inmobiliaria), tras el relevo en la corporación municipal, en la que continúa la misma alcaldesa con distintos compañeros de gobierno, se ha aumentado tanto las acciones de blanqueo ecológico (supuestas limpiezas de playa con colegios y asociaciones juveniles, por ejemplo) como el cumplimiento sesgado de la ordenanza: no coloco la cartelería que reconoce la tradición nudista de *Barranc de Bellver*, pero sí coloco cartelería autorizando perros en el periodo invernal; no delimito las zonas de baño con respecto a las de navegación de las embarcaciones, pero sí permito la concesión de explotación de hamacas y sombrillas, **aunque impidiendo su alquiler a los usuarios tradicionales de la playa...**, todo ello con el fin último de expulsar a los usuarios tradicionalmente nudistas, para sustituirlos por unos pocos usuarios propietarios de la nueva urbanización en ciernes, que convertirán un espacio actualmente abierto a toda la ciudadanía en un espacio prácticamente privado, como ya sucede en el arenal vecino del mismo nombre. Los nudistas somos molestos para estos planes urbanísticos, y todo esto supone un paso más en la marginación que tradicionalmente ha sufrido el colectivo nudista, siendo expulsado de sus espacios tradicionales con acciones como ésta.

Por todo ello, Salvem la Renegà y la Associació Naturista Valenciana reiteramos las peticiones expresadas en el manifiesto dado a conocer el pasado 8 de abril de 2023, y pedimos:

- A la corporación municipal,
 - La preservación de los más de cincuenta años de tradición nudista de la playa actualmente conocida como *Barranc de Bellver*, instalando la cartelería a la que se ha comprometido en la ordenanza de usos y aprovechamientos de las playas.
 - La delimitación mediante boyas de las zonas de baño de las destinadas a la navegación de embarcaciones.
 - La instalación del resto de equipamientos previstos con carácter general para las playas en la ordenanza.
 - **El traslado de las hamacas y las sombrillas al vecino arenal de Playetes, si persiste la imposibilidad de alquiler para los nudistas.**
- A la fundación *Azul Marino*, el final de las acciones de blanqueo ecológico
- Y a la ciudadanía en general, que se sumen a la defensa de este espacio de todos, uniéndose a las acciones que se puedan desarrollar en el futuro, e integrándose, si se cree conveniente, en cualquiera de las Asociaciones convocantes, para revertir lo que parece inevitable y conseguir el éxito que, en otro lugar y hace veinte años, permite en la actualidad el disfrute de un paraje natural por toda la ciudadanía, y no por unos pocos. Recordad que nuestros hijos, los vuestros también, no nos perdonarán que dejemos perder un espacio natural tan emblemático para el beneficio de unos muy pocos. En manos de todos está el evitarlo.

Salvem la Renegà – Associació Naturista Valenciana

+34 628 085 743
www.anva.es
info@anva.es

www.salvemrenega.org
comunicacionrenega@gmail.com



@ANVANaturismo

@salvemrenega